

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

Las misiones católicas en Grecia y Turquía.

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que multipliqueis nuestros misioneros entre los griegos cismáticos y los sectarios de Mahoma, multiplicando las conversiones á la fe y unidad de la Iglesia.

PROPÓSITO

- Repetidos actos de fe, esperanza y caridad.

GUERRA SIN CUARTEL

AL BANDOLERISMO OFICIAL

De la usurpación de los bienes religiosos, que, según frase entonces vulgar, estaban en poder de *manos muertas*, nació aquella sentencia infernal de: *La propiedad es un robo.*

Los que, ocultos en la oscuridad de las lojias, dirigían el cotarro, los que habían calumniado infamemente á las órdenes religiosas, los que habían embriagado al populacho soez y puesto en sus manos el puñal y la tea incendiaria, supieron combinar que cuanto estaba en poder de las *manos muertas*, muertas para el robo, muertas para la calumnia, muertas, en fin, para el crimen, pasara á manos vivas, tan vivas, que tocaran al piano social, con agilidad asombrosa, las piezas del *escamoteo* y de la *irregularidad*.

El labriego laborioso, el honrado menestral y el ferviente hacendado, que, después de pagar el equitativo Diezmo, habían dado su óbolo para la construcción y sostenimiento de los templos y casas religiosas, vieron pronto exhaustas las cajas del tesoro del César, robadas y mal vendidas las propiedades y joyas de arte de que era depositaria la Iglesia de Dios.

El deseo immoderado de las riquezas, ó sea la avaricia, ceñida á toda clase de vicios y concupiscencias, principalmente á la impureza, hicieron vomitar de las lojias aquellas terribles palabras: *Guerra á Dios y al papado, guerra al poder real constituido.*

Fructificaron aquellas semillas infernales, dando por resultado que, arrancada la fe de los pueblos, y adormecidas las conciencias, brotara la inmoralidad, cual desvergonzada prostituta haciendo alarde de sus riquezas criminalmente adquiridas.

La inmoralidad lo ha invadido todo, y se ha hermanado completamente con la hipocresía y el atrevimiento.

Dejando á un lado la inmoralidad en general, pues por todas partes se respira el aire viciado de esta nueva plaga, daremos una simple ojeada sobre la inmoralidad administrativa.

El labriego y el obrero industrial, ó sean los que producen, cargados de necesidades y haciendo sacrificios inmensos para ganar el pan con el sudor de su rostro, dejan lo poco que pudieran ahorrar en las cajas de Consumos.

El propietario, cargado de gabelas, es ya sólo el administrador de sus bienes; y el industrial dá infructuosamente vueltas á su capital febril, que ve de día en día más mermado; el uno agobiado bajo el peso de la contribución territorial, el otro lamentándose en vano al ver sus productos pospuestos á los inferiores del extranjero!

El pueblo sufre, calla y paga!!

La polilla de la política, cacareada desde el mesón á la taberna hasta el más aristocrático club, empieza por favorecer á los suyos con razón y sin razón, y, sin mirar la procedencia ni moralidad, pone en el candelero del poder al primer quidam que bien le parece, aunque, para lograr su intento, se haya de *inmoralizar á las mismas urnas.*

El candidato, tal vez de una conducta privada relajadísima y lleno de deudas, elegido concejal ó alcalde, empieza á administrar los fondos del común, no habiendo sabido administrar los propios.

En este punto empieza la triste historia de la inmoralidad administrativa, la que, siguiendo su escala gradual, llega á los altos poderes no sólo viciada sino corrompida.

El sudor del pobre, los rendimientos del propietario, los desvelos del industrial, las zozobras del comerciante, emanando cual fuente abundante, corren por conductos tan desvencijados, que la mayor parte se pierden por las filtraciones, siendo proporcionalmente escasa la cantidad que llega al depósito.

Como la inmoralidad, cual contagiosa peste, ha invadido, por desgracia, hasta á los mismos

hombres de estado, resulta de ahí que los mermados millones, hijos de la Agricultura, de la Industria y del Comercio sufren otra merma considerable administrados por manos tan vivas, que no envidian á las del más famoso prestidijitador, y se *evaporan* en parte al calor del orgullo, ó se filtran por las grietas de la conciencia, bajo el disfrazado lema de *irregularidad.*

La deuda de la Nación desde principios del siglo aumenta de una manera bárbara, sigue creciendo hasta en la misma época de la desamortización de los bienes religiosos, y ha llegado á ser tan descomunal, que preocupa á los hombres pensadores y á todo español honrado.

La empleomanía, el favoritismo, el agio, el pandillaje, en fin, el bandolerismo oficial, enseñoreado de su presa, desangra á la Nación cual insaciable sanguijuela.

El adulador indigno, sin otro mérito que el de su ambición, festeja al que está en el candelero político, y, bajo la protección de aquél, se encumbra hasta lo increíble, en tanto que el hombre honrado, digno y probo, pero que no sabe adular, yace olvidado. ¡El bandido de nuestros días que maneja la pluma, más bandido que el que manejaba el trabuco, goza, baladrona y cobra! ¡El hombre de recta conciencia sufre, calla y paga!

Los gobiernos liberales, atacados del mismo mal, no sueñan más que con su eterna pesadilla: el presupuesto. Los empréstitos se suceden á los empréstitos. Poco les importa la honra, el bienestar y la prosperidad de la patria; lo que procuran es el medro personal antes que el bien de todos.

La Patria, cual noble matrona, llora al ver á los españoles de buena voluntad callados y tristes, miserablemente explotados y casi empobrecidos, ante su situación en extremo aflictiva, que se hace insostenible, y ve que sus nobles corazones van á exhalar después del doloroso ay de la amargura, el grito mucho tiempo reprimido de justísimo despecho, un grito que, cual el que lanzaron nuestros abuelos ante la invasión extranjera, sea no el de ¡Muera el invasor! ¡Viva nuestra independencia!, pero sí ¡Muera el pandillaje y la inmoralidad! ¡Viva la fe, la justicia y la honradez!

A los pies de la Real Matrona está echado el noble, el leal, el bravo León español, y, al contemplar las lágrimas silenciosas que hilo á hilo se desprenden de

los ojos de su dueña, eriza su melena, brilla en sus ojos el rayo de la ira, y un rujido, cual trueno precursor de la tormenta, se escapa de su pecho.

¡Ay de los aventureros hipócritas, modernos bandidos, cuando la Patria azuce contra ellos al pacientísimo León!

B. S.

LOS NIÑOS QUE SE SUICIDAN

Hay en nuestros días un mal peor que la anarquía. Los anarquistas incendian y asesinan; pero no lo pueden incendiar todo, ni pueden matar á todos. Los pedagogos no ponen fuego á los teatros, ni hunden el puñal en sus víctimas, no, los pedagogos no son gente de puñal: no matan á mano armada, pero envenenan. Y envenenan porque secan en flor las primeras ilusiones, destruyen las más halagüeñas esperanzas y cubre de nieblas el verdadero destino del hombre, abriendo al espíritu del niño todas las perspectivas concupiscentes del mundo finito.

Nos escandalizamos del *Orfelinato de Cempuis*, y de la coeducación de los dos sexos. Nos escandalizamos de las escuelas laicas. Y, sin embargo, quienes se escandalizan precedieron en semejante educación á los modernos pedagogos.

A nadie escandalizaron los bailes de niños: á nadie escandalizaron las cartas escritas por los niños, aconsejados de sus padres, dando cuenta á los periódicos de las impresiones que habían recibido en los bailes con las niñas.

¡Válganos Dios, cómo se explicaban los angelitos! ¡Y qué orondos parecían los periódicos al dar cuenta de las lucubraciones infantiles! Y nada, aquello era una gracia de los chicos; dejarlos criarse: que rían y gocen: sobrado tiempo les queda para llorar.

Y, en efecto, tiempo les queda para llorar, y lloran más y lloran antes que lloraban en otros tiempos. Porque antes lloraban los viejos, quizá los mozos: hoy ya los niños se cansan de la vida. Los niños se suicidan. Una gran parte de los criminales son niños. Hace poco, muy poco, los periódicos locales dieron cuenta de un crimen horrible, perpetrado en Barcelona por niños.

En estos días la prensa da cuenta de cinco suicidios lleva-

dos á cabo por niños ¡cinco menores de edad que se han quitado la vida!

Y á esos suicidios realizados añadid los que han logrado evitarse para completar esa lista criminal que ha llenado de amargura el corazón y de espanto el ánimo.

Nos cuenta primero la prensa que en el paso nivel del tren de circunvalación que va desde la Estación del ferro-carril del Mediodía á la del Norte en la Corte, intentó suicidarse una niña de diez años de edad, que interrogada declaró hallarse cansada de vivir.

No es cosa nueva; no es el primer caso. En uno de nuestros buques trasatlánticos fué sorprendida hace pocos meses otra niña, de diez años también, en el acto de arrojar al mar. Interrogada, dió igual respuesta: «estoy cansada de vivir.»

Es otro, después, según nos reseña *La Última Hora*, el que se suicida después de matar un hermano que no quería abandonar á su padre.

Otro al día siguiente, de 14 años, se quita la vida porque eran muchas las dudas de su espíritu sobre los problemas de la vida!

Otro, recién salido de un colegio laico, atentó contra su vida sin más motivo que el desengaño del mundo. ¡Desengañado del mundo á los trece años!

El último de que dan cuenta, los periódicos de estos días, es el suicidio en Madrid, de un niño de doce años, hastiado de una vida llena de penalidades.

No queremos decir ni añadir palabra propia; solo dirigiéndonos á los hombres de gobierno, á los hombres de nuestros días, tan amigos y defensores de nuestro modo de ser actual les preguntamos.

¿Qué piensan de esa horrorosa lista de niños suicidas?

EL PLUTARCO DEL PUEBLO DE EL LIBERAL

Aunque asomando, cuando puede, las orejas, Echegaray ha hecho un buen artículo publicado por *El Liberal* de Madrid en el *Plutarco del pueblo*.

Es una apología brillante del eminente genio matemático, Barón Cauchy, hombre de fervorosas ideas católicas.

Ya Balmes lo había dicho: «Puedo probar con la historia en la mano que los más grandes genios de la humanidad, han sido profundamente religiosos;» Echegaray viene á darle la razón.

Sin embargo, Echegaray y otros que no son Echegaray pero que piensan como él, acaso hayan creído y crean que la Religión está reñida con las Matemáticas.

¡Pobrecillos!

LOS CARLISTAS

CONTRA LA MEMORIA DE D. CÁNDIDO NOCEDAL

El Correo Español, el órgano oficial de los carlistas, ocupán-

dose de su denuncia por los masones pone en boca... del señor Morayta las siguientes palabras: «...tenía razón Díaz y Perez al asegurar que D. Cándido Nocedal había sido masón llevando en las logias el mote de *Cabo Miliicias*.» Añade que el Sr. Morayta y el Sr. Dualde «no quisieron emplear esa arma contra el hijo en Castellon, pues el Sr. Morayta había sido grande amigo de don Cándido á quien estimaba mucho.»

De modo que *El Correo Español*, menos considerado con don Cándido Nocedal, que murió carlista siendo delegado de D. Carls en España, no tiene para con la memoria del ilustre político, la veneración que el *Gran Oriente* de la masonería ha manifestado. ¡Es cuanto podía ocurrir!

Pero ¿quién va á creer en la verdad de semejante acusación? ¿No es indudable que de ser cierta, los señores Morayta y Dualde la hubieran explotado en el juicio de Castellon en que tan mal rato se llevaron, con la razonada é incontestable defensa de D. Ramón Nocedal? Aparte de que hay y ha habido constantemente excelentes católicos que en malos tiempos para ellos han pertenecido á la execrable secta, edificando después al mundo con sus admirables ejemplos y sus insignes servicios á la causa del catolicismo ¿no revela una intención perversa la conducta de *El Correo*, y, sobre perversa desleal, ya que va contra el hombre que ejerció la jefatura del partido carlista hasta su fallecimiento?

Pero no; esta misma estupenda salida de *El Correo Español*, demuestra que, en efecto, ha habido componenda con la masonería; de lo contrario, la hubiera negado con mejores razones y sin necesidad de injuriar á un hombre ilustre, después de su muerte; y no hubiera tampoco estado en tan buena armonía con el *Gran Oriente*, Sr. Morayta, hablando con él con la intimidad y la confianza que esa conversación revela.

Pongamos puntos suspensivos á estas revelaciones del órgano oficial del carlismo y digamos con *El Siglo Futuro*:

Causa finita.

EL PAPA Y EL CZAR

La Voce della Verità anuncia que el Czar Nicolás, tan pronto como subió al trono dió parte de ello al Papa por un telegrama cordialísimo y no menos respetuoso.

Su Santidad se apresuró á contestarle por medio de otro despacho que rebosaba el más acendrado cariño y en el cual le expresaba sinceros votos por la prosperidad de su nuevo reinado.

LAS IGLESIAS DE ORIENTE

Dicen de Roma que puede darse por realizada la unión de la

Iglesia Griega con la Romana. Acaban de terminar las conferencias que los tres patriarcas de Oriente han tenido bajo la presidencia de Su Santidad León XIII al objeto de arreglar dicha unión. El Romano Pontífice ha llevado las deliberaciones con el tacto exquisito y elevación de miras peculiares á su esclarecido talento. Está muy próximo un día de gran júbilo para nuestra Madre la Iglesia Católica.

PÁGINAS EDIFICANTES

EL CRISTO DEL AMOR

Caía una tarde apacible y serena, como son casi siempre las del Otoño en Sevilla, cuando un grupo bastante extraño para llamar la atención de los transeúntes cruzaba por delante de la Alhóndiga y se dirigía al convento de padres terceros, situado en la collación de Sta. Catalina. Formaban el grupo cuatro hombres, yendo el primero, que parecía mandar á los demás, embozado en una ruda capa de color oscuro; muy cerca de él iba otro, llevando bajo el brazo cierto fardillo con herramientas; y los seguían dos jóvenes, conduciendo un bulto informe, envuelto en paños de negra lana atados sólidamente. Detuviéronse al llegar á la portería; llamó el primero con fuerza y apareció en el umbral un lego, que al verles exclamó: «¿Sois vos, maestro? Ya nos parecía tarde para que vuestra merced viniera; voy á avisar á los hermanos y al reverendo padre ministro, en cuya celda están esperando aquellos hace más de media hora, deseosos de admirar la nueva obra que ha hecho vuesa merced para esta Iglesia.»

Fué abierta ésta, y todos se reunieron en ella para la colocación en su lugar de una efigie de Nuestro Padre Jesús, que no era otra cosa el bulto conducido por los personajes de que se trata, uno de los cuales era Juan Martínez Montañés. En el altar destinado se alzaba la cruz donde este escultor había de adherir tal imagen, y á lo alto mandó subir al de las herramientas, discípulo á quien prefería, pero cuyas creencias dejaban mucho que desear. Indiferente y ligero subió en efecto, aguardando le indicara Martínez Montañés lo que debía hacer. Este tomó con delicadeza esquisita la hermosa imagen, y ayudado por los otros dos discípulos, la levanta para que el primero pudiese recibirla. Los hermanos, el padre ministro y los religiosos miraban lo que se hacía, palpitando de emoción; el temor de que ocurriera cualquier accidente á tan preciada joya de arte se manifestaba en su silencio é inquietud. El discípulo primeramente citado inclinóse para alcanzar la efigie, asegurándola con sus brazos y su cuerpo á la vez; mas para hacer el movimiento de enderezarse tuvo que estrechar la cabeza del Divino Salvador contra su pecho, helado hasta entonces á la fe cual copo de nieve, en cuyo acto una de las espigas de la corona penetró rasgando su carne en el lado del corazón...

¿Qué súbita impresión trastornó su espíritu? ¿De qué modo miró aquella aquella imagen por él vista tantas veces con indiferencia? Lo que se sabe es que trasmitiéndose á su cuerpo el movimiento de su alma, palideció, cerró los ojos y vaciló en aquella altura. «Desgraciado, grita Montañés con voz de trueno; ¿qué te pasa? Mira que rompes la imagen; sujétala; no la dejes caer.» Y diciendo esto, de un salto se coloca al lado del joven. «No es

nada baluceó este; es que...» Y mientras todos le rodeaban aterrados, porque comprendían algo extraño en aquel suceso, él, que tan largo espacio de tiempo había vivido con los ojos cerrados á las inspiraciones divinas, recorría con maravillosa mirada anchurosos caminos, iluminados de celestiales fulgores; comprendía los abismos del pasado, la misericordia del presente y la esperanza del porvenir; y fijas las miradas, sin ser parte su voluntad para separarlas de aquel dulce y hermosísimo semblante, formaba santas resoluciones y nutría su espíritu con alegrías que nada tenían de común con las dichas de la tierra. Una lágrima, la primera que en su vida había vertido, humilde oferta del arrepentimiento más sincero y de tierno amor al Crucificado, asomó en sus ojos y cayó en la cárdena frente de Jesús. Todos respetaron su emoción y su silencio; y colocada al fin la imagen, iban á retirarse, cuando uno de los presentes, aproximándose á Montañés, le dijo señalando al suelo con expresivo ademán: «¡Sangre!» En efecto, una gota semejante á un rubí líquido manchaba el pavimento al lado del discípulo; y otra resbalaba lentamente por su traje. «¿Qué es esto?» murmuró el escultor acercándose á él con angustia: «¿Es tuya esta sangre?» «Sí,» repuso el joven con voz dulce y llena de conmovedoras vibraciones, «¿No habeis visto que acabo de recibir una herida de amor?» «¡Amor!» murmuró el mayordomo de la Hermandad al oído del padre ministro. «¡Hermoso título para nuestra imagen! ¡Santo Cristo del Amor!...»

Un año después se celebraba en el convento de PP. Terceros la profesión de un nuevo religioso, y Montañés y sus discípulos, desde los más aventajados á los últimos aprendices, asistían á ella hondamente conmovidos. El humilde y fervoroso religioso, espejo de perfección en quien la comunidad entera se miraba, era el incrédulo escultor de que hemos hablado; el que debió su conversión y su felicidad eterna al suave llamamiento y misericordia infinita del Santísimo Cristo del amor.

RECORTES Y COMENTARIOS

Hoy que tanto se habla de la masonería, se nos ocurre recordar que el H. . Nicolás Díaz y Perez, g. . 33, el 8 de Febrero, de 1887, dirigió una carta á un periódico de Madrid, que éste publicó, y en ella se decía que desde *La Correspondencia de España* á *El Progreso* y desde *La Epoca* hasta *La América* contaban al menos dos masones en su redacción.

¡Si resulta delito el ser masón, no va á verse poca gente empapelada!

Corren impresos por esos mundos dos libros de logia, de carácter oficial, cuya validez y demás está autorizada por los H. . Sagasta y Becerra.

El del primero es el «Manual del aprendiz masón» del *Gran Oriente de España*. Fecha 16 de Octubre 1880 y firma.—El Sob. . Gr. . Comend. . y Gr. . Maest. .—P. . M. . S. . (Paz) G. . 33.—Impreso el 1883.

El del segundo es «Constitución del Supremo Consejo. Fecha, 24 de Junio de 1885 y firma.—El Sob. . G. . Comend. .—Manuel Becerra, G. . 33. Impreso en 1886.

Digan estos señores: ¿Es legal la masonería? ¿El ser masón es delito?

Un diario de Valladolid exclama en el colmo de la admiración:

«¡Oh el jurado!

Leemos en un periódico:

«Hace pocos días, en San Sebastian,

un jurado compuesto de individuos que no hablaban más que el vascuence, dictó veredicto de inculpabilidad en una causa, por cierto grave, en que, en las declaraciones de testigos y reo, en la acusación y la defensa, como era natural, no se empleó más que castellano que no entendían.

Así que, obligados á decidir en una causa de que no pudieron enterarse, optaron muy cuerdate por que se absolviera al reo.

E tutti contenti.

¿Qué diría el colega si conociese á los jurados que se usan por estas tierras de pan llevar?

Los de por acá no entienden, pero en cambio no ven ni oyen y fallan... justamente.

Si O'Donnell dijo verdad al hablar del presidio suelto nos explicamos bien esta y otras cosas del jurado y sus amigos.

Todos á cual mejores.

Sería curiosa una estadística de los asesinos que ha soltado el Jurado desde que funciona.

De seguro que O'Donnell no diría ahora aquella famosísima frase: *España es un presidio suelto*, con estas mismas palabras. Acaso sustituiría esta palabra *presidio* por otra parecida, mucho más gráfica y espeluznante.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

La Torre inquebrantable.—El Congreso de Colonia.—Sus resultados.—Un artículo de *Le Monde*.—El geólogo católico Mr. Lapparent.—El aniversario del Doctor Albertario.

El Centro, *torre inquebrantable*, como se le llama en Alemania, ha dado un solemne mentis al liberalismo en aquella nación, que esperaba por razones políticas el desmoronamiento de aquel coloso que tan grandes triunfos viene obteniendo.

Terrible engaño. El Congreso de Colonia ha echado de un golpe por tierra las miserables ilusiones liberales.

Jamas háse visto un Congreso más numeroso ni más brillante. La aristocracia con el príncipe de Aremberg á la cabeza, fraternizaba amorosamente con el pueblo, dirigido por el presbítero Schiader y el doctor Lieber. Más de ocho mil congresistas ahogaban con sus frenéticos aplausos la voz de los oradores que se sucedían en la tribuna para afirmar, todos ellos, con su adhesión incondicional al Centro, que en esa poderosa agrupación de hombres decididos no hay sino un solo modo de sentir y un solo modo de pensar.

Monseñor Schmitz dedicó todo su magnífico discurso á proclamar la necesidad de la *unión de todas las fuerzas católicas*. Los párrafos más brillantes de su arenga en los que hacía resaltar los deseos del pueblo por la *unión y la unidad*, eran acogidos con estruendosas aclamaciones.

Hermoso espectáculo. Entre aquellos millares de hombres pertenecientes á todas las clases sociales no había más que un solo corazón y una sola alma. Todos eran *uno*, porque todos estaban dominados por la misma pasión, el amor á la santa Iglesia católica, apostólica, romana. El Congreso de Colonia ha disipado de un soplo las nubes de negro pesimismo que sus irreconciliables enemigos trataron de amontonar en su rededor. Este Congreso es, pues, prenda segura de nuevas victorias, y la *torre del Centro*, más firme que nunca sobre sus cimientos, proclamará, indisoluble, la unión de los católicos alemanes.

¿Cuándo podremos decir otro tanto los católicos españoles?

¿Cuándo cesará esta predilección pecaminosa y absurda por lo que muere

re y pasa en daño de lo que no muere y permanece?

¿Cuándo tendrán cumplimiento las órdenes del Papa y los Prelados en punto á la unión de los católicos españoles?

Piénsenlo bien los que deben pensarlos.

Le Monde publica un interesante artículo históricomoral y canónico acerca de la vida común del clero secular. «Si los sacerdotes han de salvar la sociedad actual, dice, es necesario que se unan y que aspiren cada vez más á la perfección evangélica.» En el mismo artículo se describen los trabajos de Holshauer, en Alemania, con el indicado propósito, y los más recientes de Laburier, Superior de la *Unión Apostólica*, que han merecido de Su Santidad León XIII los mayores elogios.

El eminente geólogo católico monsieur Lapparent se presenta candidato á la plaza del Instituto de Francia (Academias de Ciencias), vacante por fallecimiento de M. Mallard. Lo que en otro tiempo quería el Sr. Echegaray que se hiciese con regio edificio, esto es, sanearlo, eso hay que hacer actualmente con las Academias, y muy principalmente con las francesas.

El doctor Albertario, director del *Osservatorio Católico*, de Milán, ha celebrado en un mismo día el vigésimo quinto aniversario de su ingreso en el periodismo y de su ordenación sacerdotal. Han visitado al ilustre defensor del Catolicismo algunos Obispos italianos, y otros muchos le han felicitado en cartas y telegramas.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

¡Al higuí! ¡Al higuí!

Los posibilistas están como niño con zapatos nuevos.

Diz que ha dicho Castelar que ahora morirá tranquilo, como el anciano Simeon, porque sus ojos, los de Castelar, han visto la salud y la gloria de sus hijos los posibilistas.

Los cuales, según un telegrama acuden que vuelan á la villa y corte para tomar parte en el botín; ó en otros términos, para hacer la felicidad de la patria.

Vaya el telegrama:

«Van llegando posibilistas de diversas provincias, deseosos de anticiparse mutuamente en cumplimentar al señor Abarzuza y recordarle que fueron siempre consecuentes y leales á su política.

Los que se precian de observar las cosas, dicen que no suponían al señor Abarzuza con tantos y tantos correccionarios y amigos particulares.»

No puede pedirse más corrección liberal á esos republicanos de ayer y monárquicos flamantes y boyantes de hoy.

En todas las provincias han entrado en el comedero con una moderación y firmeza dignas de más alto empeño.

Eso que supone el telegrama de los amigos improvisados del señor Abarzuza no debe de ser verdad.

Los posibilistas no se improvisan, nacen.

Como los hongos...

¡Buen provecho!

¡Sin comer!

Los conservadores que no quieren creer en la solución de la crisis.

«Soñaba Juan que comía y era de hambre que tenía.»

Los reconocementeros

Para los *reconocementeros* es imposible llamar al gobierno á la representación de las fuerzas católicas, porque *no están organizadas en partidos*.

¡Hombre! ¿Esas tenemos?

¿Pues no nos están diciendo todos los días que lo que sobran son los par-

tidos católicos y lo que hace falta es que desaparezcan todos ellos para formar una amplia unión de católicos, sin partido, bajo la dirección de los Prelados?

Es decir, que cuando se trata de la unión de los católicos, los partidos están de mas; y cuando se habla de su representación en el gobierno, se echan de menos los partidos católicos.

Segun eso, los *reconocementeros* al trabajar contra los partidos católicos hacen imposible la acción de los católicos en el gobierno.

¿Es eso lo que se proponían con la política de nuevo cuño?

«Hay partidos católicos—dirán ahora—pero están tan divididos entre sí!»

Y los liberales ¿no están divididos? ¿Forman un solo partido los fusionistas, los conservadores los republicanos?

¿No están subdivididos dentro de cada fracción, aun los mismos monárquicos? Moret levanta bandera contra Gamazo, Silvela contra Romero. ¿Qué unión es esa?

Luego la razón que se trata de descubrir, hay que buscarla en otra parte.

NOTICIAS VARIAS

Su Santidad es propietario en Austria de dos fincas. Una le fué legada en 27 de Septiembre de 1893 por el conde Eduardo Ginzl, de Trieste, y el legado lleva el nombre de Ofrenda al dinero de San Pedro.

Es una casa en la calle Mayor de aquella importante ciudad.

En el imperio Austriaco no ha habido dificultad alguna para reconocer al Papa como propietario.

En la diócesis de Funchal (Africa Portuguesa) la institución llamada de San Francisco de Sales combate victoriosamente la propaganda de los calvinistas; llegando á contar en la capital quinientos socios fundadores y siete mil de número y ademas de muchas escuelas para niños.

El R. P. Lamenant des Chesnais ha dado cuenta al público del establecimiento de una escuela católica en el Alto Egipto, en Maufabut, ciudad de 18.000 habitantes. Los auxiliares del misionero francés son los Sacerdotes coptos, que demuestran el mayor celo por la educación religiosa de los alumnos del referido establecimiento docente. El catolicismo y la influencia francesa luchan por tales medios en Egipto contra el protestantismo y la preponderancia británica.

Lourdes no solo es notable por sus curaciones milagrosas, sino por otra circunstancia de que hasta ahora no se ha hecho mención. Habiéndose establecido allí con verdadero empeño una lógia masónica, han transcurrido siete años sin que en ella se diese una sola iniciación, y como los cuerpos morales solo viven con el proselitismo, ha resultado naturalmente la disolución de la logia. Nueva excelencia del pueblo predilecto de la Santísima Virgen.

El religioso Franciscano Fr. Leopoldo de Cherancé ha publicado una vida de San Antonio de Padua, cuyo culto parece aumentar de día en día, sobre todo en nuestros tiempos. El último capítulo del libro está dedicado á dar cuenta á los devotos de la nueva institución denominada del *Pan de San Antonio*.

Un caballero, hermano del duque de Beaufort, después de permanecer algunos días en un Monasterio de Trappenses, se convirtió al Catolicismo no ha mucho tiempo. Acaba de recibirse

la noticia de su muerte y la de haber dejado considerable cantidad por vía de manda á los niños pobres del lugar en que se realizó su conversión.

El término medio anual de las conversiones al Catolicismo en Inglaterra, es de dos mil, y las escuelas católicas de Londres cuentan siete mil alumnos. En la Cámara de los Lores toman asiento cuarenta católicos, doce de ellos que antes profesaban la comunión anglicana.

Se encuentra en Sevilla un nieto del rey de Dinamarca. Se propone visitar lo más notable de Andalucía.

El periódico *La Verité* atribuye gran importancia á las protestas de los Obispos españoles contra la consagración del anglicano en Madrid, y añade que á pesar de las contemporizaciones y distingos de Sagasta, dichas protestas son poderosos estímulos para despertar y avivar la fe de un pueblo, en que tan poderosa se ha manifestado durante muchos siglos.

El gobierno del cantón del Tesino (Suiza) ha recibido una instancia con 17.000 firmas pidiendo la separación de la cátedra del profesor Marchessi, ateo y blasfemo.

En el sitio más céntrico de los jardines del Vaticano, se levanta una imitación de la Gruta de Massabielle, en medio de la que se destaca una hermosa imagen de Nuestra Señora de Lourdes, á cuyo sitio no deja el Papa de asistir todos los días á rezar el Rosario.

El vapor *Re Umberto*, que salió de Génova para Rio Janeiro la semana pasada, lleva á su bordo á Magdalena Pelizane, anciana de 104 años, que abandona su país en compañía de 24 individuos de su familia entre hijos y nietos.

La pobre vieja que goza de buena salud, que lee y cose sin anteojos y come con sus propios y bien conservados dientes, se promete pasar muchos días felices en América.

GACETILLA LOCAL

A continuación publicamos la protesta que la Congregación de Seglares Católicos, establecida en la iglesia de Montesión de esta Ciudad, ha dirigido al Emmo. Sr. Cardenal Primado de las Españas, con motivo de la abominable consagración del obispo protestante Cabrera:

«Emmo. Señor:

»El Presidente de la Asociación de Seglares Católicos de esta ciudad, en nombre y por encargo de todos sus miembros, reunidos hoy en la sesión ordinaria mensual, se adhieren firmemente á la enérgica protesta de Vuesa Emma, con motivo del escandaloso hecho, verificado en la capital de una nación católica, de realizar la farsa de consagrar como obispo protestante á un apóstata del catolicismo y renegado de su religión; viniendo con esto cuantos lo han patrocinado á elevar el error á la categoría de verdad y el vicio á la de virtud, concediendo iguales derechos á uno y á la otra.

Sumisos á la doctrina de la Iglesia, que reciben de su legítimo Prelado, aceptan lo que Ella enseña y reprueban todo lo que condena.

Pidiendo á Dios por la salud de V. Emma, besan su anillo pastoral.

Palma de Mallorca 4 de Noviembre de 1894.

Por todos los individuos que componen la Asociación de Seglares católicos, el Presidente, Nicolás Dameto y Dezcallar.

Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, Primado de las Españas.»

—ii—

+
Damos el más sentido pésame á la distinguida poetisa D.^a Margarita Cairmari por el fallecimiento de su inolvidable esposo D. Miguel Barceló, acaecida el domingo próximo pasado en Barcelona.

R. I. P.

El domingo último el Circulo de Obreros Católicos de esta Ciudad celebró fiesta religiosa en honor de sus excelsos patronos Jesús, María y José en el oratorio de San Vicente de Paul.

Los señores que componen la Junta Directiva y gran número de socios recibieron el Pan celestial de manos del Rdo. Cura-Párroco de S. Miguel.

En la misa mayor predicó con la elocuencia que le caracteriza el Muy Ilustre Sr. D. Matias Compañy, y se cantó por nutrido coro de voces la partitura de Mercadante.

El templo estaba adornado como en los días de mayor solemnidad.

El concurso fué numeroso.

Por la noche en el espacioso salón de dicho Centro el M. I. Sr. Compañy

pronunció un entusiasta discurso, haciendo ver con irrefutables argumentos el inmenso amor que nuestro amadísimo León XIII profesa á la clase obrera y como trabaja sin descanso la Iglesia para mejorar el estado social de nuestros días.

Acto seguido la cátedra de declamación representó el juguete cómico en un acto original de D. P. A. Peña, titulado *Mestre Fornari*. Su interpretación y los chistes que encierra fueron aplaudidos por la concurrencia que ocupaba todo el local.

Ha sido nombrado Custos de la iglesia del ex-monasterio de *La Real* el presbítero D. Alberto Cirer, y para el cargo de Vicario de Bañalbufar don Juan Niell y Pascual, Pbro. Les felicitamos y les deseamos copiosa cosecha de frutos espirituales.

Por la Alcaldía de esta Ciudad se anuncia el traslado de la escuela de adultos, establecida en la calle de los Olmos, á la de la Concepción, 82 principal; y la creación de una escuela de adultos en el caserío de la Soledad, bajo la dirección de D. Bartolomé Terradas.

Aplauden con entusiasmo los vecinos del arrabal de Santa Catalina la disposición del Sr. Alcalde en la que

manda se instale en dicho punto un matadero provisional con el objeto de que puedan ser inspeccionadas las carnes que se destinen al abasto público.

La escasez de lluvia preocupa á nuestros campesinos, pues siendo la época de la siembra no se atreven á esparcir la semilla por temor de perderla.

El Excmo. Sr. Capitán General ha recibido autorización para construir los globos para el próximo sorteo de mozos en la Zona de reclutamiento, de mayores dimensiones que los que tienen en la actualidad.

El día 8 del mes próximo se efectuará la entrega en Caja de los mozos alistados para el reemplazo del presente año, y al día siguiente el sorteo, para designar los que han de servir en los cuerpos activos.

Mañana al anochecer la Asociación de Seglares Católicos celebrará en Montesión su día de retiro mensual, en cuyo ejercicio el Coro de dicha Asociación cantará unas bellísimas *Avemarias* compuestas por el reputado maestro D. Antonio Puig.

El 29 del mes actual se subastará en la Casa Consistorial la construcción de la obra de carpintería que se necesita para la pieza de despacho de la Alcaldía y demas zaguanes de dicho edificio, bajo el tipo de 2,980'10 pesetas.

Solemnísimo ha sido el Triduo de Cuarenta Horas que el pueblo de Inca ha celebrado en honra de su titular Santa María la Mayor, en los días 9, 10 y 11.

Después de las solemnes completas aparecieron en todas las calles los tradicionales *foguerons*.

Parte de la Escuadra inglesa del Canal actualmente anclada en Gibraltar, visitará dentro de breves días nuestra bahía.

En el día de ayer nos regaló el cielo la benéfica y suspirada lluvia, cuya falta se hacia sentir grandemente entre los campesinos que tenían preparados sus terrenos para la siembra.

Los virtuosos Hijos de San Ignacio RR. PP. Juan Setó y Jenaro Blanquer, están dando los Santos ejercicios á las religiosas de los pueblos de Sineu y la Puebla, respectivamente.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—De Inca á Palma jueves y días de mercado á la 1 tarde.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el periodo comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.
Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.
Precio de cada tomo: 3 pesetas.

DICCIONARIO APOLOGÉTICO DE LA FE CATOLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sábios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse tambien las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instruccion primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

AVISO A LOS ESTUDIANTES

Hay una familia que desea tener unos cuantos en su casa para cuidarlos. Informarán calle de Vallori, núm. 25.